
20234
14 июня 

№22(589)

Маршрут эстафеты проходил по 11 горо-
дам-героям, 42 городам воинской славы, 
городам России, награждённым орденом 
Отечественной войны первой степени, на-
селенным пунктам, находящимся в зоне 
проведения СВО, а также ряду государств – 
бывших союзных республик. Самой южной 
точкой маршрута стал Дербент (Республика 
Дагестан), самой северной – город Поляр-
ный (Мурманская область), самой западной 
– Брест (Республика Беларусь), самой вос-
точной – Нижний Новгород. 

Инициатором проведения этой масштаб-
ной акции выступило руководство Компар-
тии РФ. Возглавил команду участников пер-
вый секретарь Запорожского обкома 
КПРФ Олег Слюсаренко. 

Автомарш-эстафета «Наша Великая Ро-
дина» взял старт 17 марта в Мелитополе, 
временной столице Запорожья. У каждого 
памятного места по маршруту следования 
члены команды, одетые в красные джем-
пера и куртки с его символикой, устанавли-
вали транспарант «Наша Великая Родина», 
карту с маршрутом автомарша, поднимали 
копии Знамени Победы, флаги СССР и Рос-
сийской Федерации. 

А затем вместе с пришедшими на торже-
ственную церемонию передачи эстафеты в 
том или ином регионе школьниками, студен-
тами, ветеранами, сотрудниками предприя-
тий и активистами общественных организа-
ций – всеми теми, кому дорога наша Родина 
под звуки «Марша десантников» разворачи-
вали гигантскую копию Знамени Победы раз-
мером 200 квадратных метров как символ 
нашего единения и величия нашей Родины. 

В ходе импровизированных митингов, 
которые были организованы почти в каж-
дой точке, участники эстафеты рассказы-
вали о самоотверженном подвиге совет-
ского народа в годы Великой Отечествен-
ной войны и героизме их потомков, защи-
щающих нашу Родину от укрофашизма с 

оружием в руках сегодня. Неизменно бур-
ными аплодисментами собравшиеся под-
держивали главные лозунги автомарша 
«За Россию! За Победу! За нашу Великую 
Родину!». Звучали в исполнении участников 
автомарша и произведения советской 
гражданской лирики.  

В ходе автомарша были организованы 
встречи его участников с учащимися сред-
них школ, воспитанниками кадетских клас-
сов, студентами вузов, активистами моло-
дежных объединений, в том числе в рамках 
патриотической образовательной акции 
«Напиши письмо солдату». В продолжение 
начатой накануне 75-летия Победы акции 
«Сад Победы – Сад Жизни» высаживались 
деревья и кустарники. 

Весомую поддержку проведению авто-
марша оказали региональные и местные 
партийные отделения КПРФ, советы ветера-
нов, Союз городов воинской славы и раз-
личные левопатриотические объединения и 
движения, а также местная администрация, 

благодаря содействию которой встреча 
участников автомарша порой приобретала 
масштаб крупной общегородской акции. 

Быт участников автомарша эстафеты 

был достаточно суров. Впрочем, многие из 
участников автомарша имели опыт жизни 
в спартанских условиях. Среди них были и 
демобилизованные в ходе СВО студенты, и 
бойцы народного ополчения, а принявшие 
участие в автомарше представители более 
старшего поколения – это военнослужа-
щие в отставке, сотрудники СОБРа, воевав-
шие в горячих точках.  

 «Эта эстафета – пример, который заслу-
живает самой высокой оценки. Это резуль-
тат искреннего патриотизма, верности 
идеалам дружбы народов и нашей истори-
ческой памяти. Единство всех народов 
страны, любовь к Родине, стремление раз-
громить врага, не щадя жизни идти вперёд 
– всё это стало основой величайшего 
триумфа Советского Союза. Вокруг Крас-
ного знамени Победы и сегодня сплачи-
ваются те, кому дорого будущее Отечества, 
кто свято чтит подвиг народа. Под этим зна-
менем наши воины освобождают от неона-
цизма Донбасс. Герои специальной воен-

ной операции – прямые продолжатели ле-
гендарных боевых традиций Великой Оте-
чественной», — отметил, обращаясь к со-
бравшимся, Андрей Клычков. 

Особое значение имел отрезок марш-
рута автомарша, пролегающий по регио-
нам, находящимся в непосредственной бли-
зости от зоны проведения СВО. И дело не 
только в необходимости соблюдения допол-
нительных мер безопасности. Здесь время 
как будто поворачивает вспять. Здесь 
война – это не просто память о прошлом, 
это реалии, длящиеся порой несколько лет. 

Группа участников автомарша посетила с 
гуманитарной миссией отделение больницы, 
где проходят лечение получившие ранение 
бойцы. Возложили мы цветы к могилам по-
гибших в боях за нашу Родину в ходе СВО 
членов КПРФ и комсомольцев на Аллеи 
Славы Нового кладбища в Каменном Броде. 

Ростовская и Смоленская области, 
Санкт-Петербург, Чечня, Дагестан, Калмы-
кия, Подмосковье…. Всех регионов не пе-
речислить! За неполные два месяца ко-
лонна брендированных автомашин просле-
довала по 123 городам России, Республики 
Беларусь, Республики Абхазия и Респуб-
лики Южная Осетия. Завершился более 22-
тысячекилометровый марафон в Москве. 

В Парке Победы на Поклонной горе ко-
лонну из ярко оформленных машин 
встречали лидер КПРФ Геннадий Зюганов, 
его заместитель Дмитрий Новиков, член 
Президиума, секретарь ЦК КПРФ Мария 
Дробот, секретари ЦК КПРФ Александр 
Ющенко и Владимир Исаков, актив Москов-
ского горкома КПРФ, представители обще-
ственных организаций столицы. Был здесь, 
конечно же, и Казбек Тайсаев, первый за-
меститель Председателя ЦС СКП-КПСС, ко-
торый оказывал всемерную поддержку дан-
ному проекту с момента его зарождения. 

А затем участники автомарша вместе с 
комсомольцами и юнармейцами растянули 
копию Знамени Победы у подножия мемо-
риала «Трагедия народов», посвящённого 
жертвам фашистского геноцида. 

Копия Знамени Победы также была 
развёрнута на ступенях у входа в «Музей 
Победы». Над широкой площадью парка, 
уже наполненной пришедшими сюда 
москвичами, разносилось громогласное: 
«За Россию! За Победу! За нашу Великую 
Родину!» 

Юлия Михайлова,  
член ЦК КПРФ, участник автомарша-

эстафеты «Наша Великая Родина»

Вопрос продуктовой безопасности не первый год вол-
нует москвичей и жителей России. Люди всё больше заду-
мываются, что они приобретают в продовольственных ма-
газинах, растёт и количество сторонников здорового пита-
ния. Как влияет на здоровье населения использование в 
продуктах пальмового масла, сырья из ГМО, антибиотиков 
и гормональных препаратов в животноводстве, синтетиче-
ских Е-добавок и красителей? Эти и другие вопросы были 
рассмотрены в ходе мероприятия. 

Как отметила депутат от КПРФ Екатерина Енгалычева, ка-
чественное питание –  залог здоровья нации. Сегодня здо-
ровых людей, здоровых детей почти нет, и с каждым годом 
их становится все меньше. «Вопрос в том, почему это про-
исходит, беспокоит ли данная проблема большой бизнес, 
цель которого по результату максимально извлечь прибыль, 
проводились ли исследования о влиянии на здоровье про-
дукции прежде, чем она была выставлена на полки магази-
нов и, главное, следит наше государство за этим, или оно в 
очередной раз самоустранилось?» – посетовала она.  

В свою очередь, депутат от КПРФ Елена Янчук уверена, 
что большинство проблем в этой сфере возникает из-за 
того, что в капиталистических условиях многие люди не мо-
гут себе позволить качественную и фермерскую еду.  

«Питаться здоровой пищей нам мешает капитализм, те-
кущее законодательное регулирование и позорный для на-
шей страны уровень доходов. У людей просто нет денег на 
здоровую пищу.  

По проведённым исследованиям, только 10% россиян 
сбалансированно питаются, – чудовищное расслоение об-
щества! Бедные беднеют, богатые богатеют. Даже в 
Москве пенсионерам не по карману минимальная потре-
бительская корзина, потому что она стоит 28 тыс. рублей, а 
размер минимальной московской пенсии – чуть больше 23 
тыс. рублей», – отметила она. 

Также депутат предъявила претензии к нынешней сер-
тификации продукции. По её мнению, на сегодняшний день 
главный принцип сертификации – добровольный. Получа-
ется, что сам коммерсант должен разрабатывать себе тех-
нические условия, а маркировка «Сделано по ГОСТу» – это 
лишь маркетинговая уловка. 

В ходе обсуждения председатель общероссийского обще-
ственного движения «Федеральный сельсовет» фермер Василий 
Мельниченко раскритиковал нынешний подход государства к 
помощи фермерам и небольшим фермерским хозяйствам.  

«Мы, малые, средние и малюсенькие фермерские пред-
приятия, производим 56% сельхозпродукции в России, 44% 
– крупные хозяйства. При этом кредитных ресурсов мы по-
лучаем всего 11%, остальные 89% приходятся на большие 
предприятия. Господдержки мы получаем 2%, а 98% – 

большие хозяйства. Мы закрываем маленькие хозяйства, 
а надо было бы в каждом селе открывать ферму. Секрет 
благополучия России – в развитии сельского хозяйства». 

Кроме этого, он выступил за то, чтобы государство начало 
наконец-то контролировать использования тех же гербици-
дов и прочих вредных компонентов в сельском и животно-
водческом хозяйстве. «Если посмотреть на лучшие междуна-
родные практики, то в передовых странах с 2009 года кате-
горически запрещено применение гербицидов в сельском 
хозяйстве. По-моему, с нынешнего или следующего года за-
прещается и применение антибиотиков в животноводстве. 
Почему бы нам не последовать их примеру?» – отметил он. 

Много говорилось на встрече и о пагубном влиянии на здо-
ровье людей и животных использования в питании ГМО-ком-
понентов. Так, доктор биологических наук, вице-президент Ака-
демии геополитических проблем Ирина Ермакова подчеркнула: 
несмотря на то, что в 2016 году был принят закон о запрете ГМО 
в России, из-за отсутствия жёсткого контроля в страну продол-
жают ввозить генетически модифицированные продукты и вы-
саживать генетически модифицированные культуры.  

«Причём закупщики даже не знают об этом, поскольку 
семена при их покупке толком не проверяются. И это очень 
печально, потому что если мы не остановим данную угрозу, 
то население будет болеть и вымирать. Хочу также отметить, 
что законы о запрете ГМО были приняты во многих странах 
мира, но Россия в этом списке была одной из последних». 
Кроме этого, она предоставила презентацию, где наглядно 
показала, как разрушается организм животных, которых 
кормили ГМО-продуктами. 

Данную проблематику на встрече подняли и предоста-
вили научные доклады академик Виктор Драгавцев, доктор 
технических наук Михаил Краснов, врач Владислав Шафа-
линов и другие. 

По итогам был принят проект резолюции. После всех по-
правок и предложений документ будет направлен прави-
тельству Москвы, депутатам Госдумы, и в другие значимые 
структуры города.  

Мария Климанова

«Наша Великая Родина».  
Итоги автомарша-эстафеты
Завершился автомарш-эстафета, прошедший в рамках 

Союзного антифашистского патриотического проекта 
«Наша Великая Родина», который был посвящён 78-й годов-
щине Победы СССР над нацистской Германией. 

Что мы едим?
В Мосгордуме при участии фракции 

КПРФ состоялся круглый стол на тему: «Что 
мы едим?».  В дискуссии приняли участие 
депутаты Мосгордумы, представители ме-
дицинского и научного сообщества, руково-
дители фермерских хозяйств, представи-
тели общественных объединений.


